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刘伟当选省政协主席
省政协十一届一次会议闭幕

焉荣竹张传林栗甲王新陆王乃静陈光许立全郭爱玲孙继业当选省政协副主席

本报济南 1月 30日讯 (记
者 任志方) 我省一些收费
站到期后，又通过延期收费的
方式保留下来，增加了企业物
流成本。针对这一情况，省人
大代表、山东家家悦超市有限
公司董事长王培桓及省政协
委员、山东舒朗服饰股份有限
公司董事长吴健民建议，收费
站应考虑社会效益，到期后及
时清理。

“山东的公路体系非常发
达，但制约流通的瓶颈也很多。
特别是一些超期收费站的存在，
推高了农产品价格。”王培桓说。
他认为，超期收费的收费站应该
及时清理，减少物流成本。

吴健民认为，相关部门应该
负起相应责任。修路本来就是
公益事业，不能光想着挣钱。老
百姓交税是为了把钱集中到
政府手中，进行再分配，解决企
业和个人没法解决的难题。而
政府投资的高效不是体现在
挣了多少钱上，而是怎么有利
于国民经济的良性发展。

格代表委员建议

收费站到期

应立即清理

★人大★
上午8时30分，分组会

议
一，酝酿讨论各项正式

候选人名单
二，审议各项决议（草

案）
下午2时30分，省十二

届人大一次会议第三次全
体会议

一，表决会议总监票
人、监票人名单（草案）

二，选举山东省出席第
十届全国人民代表大会代
表，省十二届人大常委会主
任、副主任、秘书长、委员，省
长、副省长，省高级人民法院
院长、省人民检察院检察长

今日议程

本报济南1月30日讯(记者
邢振宇) “12345，有事找政府”，
已成为省城市民的共识。如何让
各市市长公开电话提供更好的
服务？省政协委员宋传杰建议，
省行风办应把各市12345热线电
话的服务质量、市民满意度纳入
各市的行风评议。

济南市12345市民服务
热线开通近5年，得到了市民
的认可和信任，并于2012年
10月成为全国唯一的政府创
新社会管理国家级服务标准
化示范单位。

宋传杰建议，省行风办把
各市12345热线电话的服务
质量、市民满意度纳入该市行
风评议中。同时，他还建议各
级政协组织借鉴省政协民声
连线的成功经验，进一步畅通
各级政协组织联系群众、反映
社情民意的渠道。

12345热线

应纳入行风评议

本报济南 1月 30日讯 (记者
刘红杰 邢振宇) 30日上午，中
国人民政治协商会议第十一届山
东省委员会第一次会议圆满完成
各项议程，在山东会堂闭幕。

省政协主席刘伟，省政协副主
席焉荣竹、张传林、栗甲、王新陆、
王乃静、陈光、许立全、郭爱玲、孙
继业，省政协秘书长张心骥，在主
席台前排就座。

姜异康、姜大明、王军民应邀
出席闭幕大会并在主席台就座。

闭幕大会应到委员831人，实

到798人，符合规定人数。
闭幕大会前，在张传林的主持

下，举行选举大会。会议通过了省政
协十一届一次会议选举办法及总监
票人、监票人名单，选举刘伟为省政
协主席，选举焉荣竹、张传林、栗甲、
王新陆、王乃静、陈光、许立全、郭爱
玲、孙继业为省政协副主席，选举张
心骥为省政协秘书长，选举177名政
协委员为省政协常委。

选举之后，刘伟主持闭幕大会。
会议通过关于政协第十届山东省委
员会常务委员会工作报告的决议、

关于政协第十届山东省委员会常务
委员会提案工作报告的决议、政协
第十一届山东省委员会第一次会议
提案审查委员会关于提案审查情况
的报告和政协第十一届山东省委员
会第一次会议政治决议。

刘伟说，习近平总书记强调空
谈误国、实干兴邦。要发挥好政协
智囊和参谋作用，深入研究事关经
济文化强省建设的重大问题、关键
问题，力求提出针对性、前瞻性、实
际操作性强的对策建议，为全面建
成小康社会献计出力；要秉承大团

结大联合的优良传统，以诚待人、平
等议事、求同存异、体谅包容、肝胆
相照、荣辱与共、和谐共进，加强与
省各民主党派、工商联、无党派人士
和各族各界人士的团结合作；要正
视薄弱环节，认真研究提高政协工
作科学化、规范化、制度化的思路措
施和长效机制；要努力形成实事求
是、办好实事、注重实效的风气，心
系群众、倾情为民、民生为上的风
气，高标高效、勇于创新、力争一流
的风气，老实做人、清正廉洁、勤俭
节约的风气。

部分政协委员、省司法厅调研农民工讨薪难

不签劳动合同仍是老问题

“因为他们没有签订劳动合同，
不能去找劳动仲裁部门，只能上法
院。”29日，国曜律师事务所律师王
莲花说，她刚刚受理了一起农民
工讨薪案件，对方为此跑了十几
个政府部门，但由于没有劳动合
同，绝大多数部门无法受理。

记者了解到，由于施工层层
转包，施工方故意不与农民工签
订劳动合同，绝大多数农民工都
无法与施工方形成雇佣关系，只
能作为建设合作者参加施工，因
此现有的劳动法并不适用于这些
农民工，如果涉及法律程序，有些
农民工甚至因为转包方太多而不
知道该起诉谁。

“我们只能建议这样的农民工
将转包人全部起诉，让法律理清他
们之间的关系。”王莲花说，这种案
子往往比较复杂，耗时较多。

山东省政府参事、全国十届
政协委员郭松海认为，农民工讨
薪不仅是劳资纠纷，而且是我国
城市化进程当中，将农民工身份
和权益边缘化的一个缩影。

省政协委员张法水建议，每
个工程都可以设立一个“专项基
金”，用来支付农民工工资，以防
工程方拖欠。这样也会对承建方
造成压力，将一些资质不全、资金
不足的小公司“挡在”外面，“相当
于给欠薪设了一道‘防火墙’。”

本报记者 张榕博 刘志浩

格委员建议

设工程专项基金

以防工资拖欠

替农民工兄弟多说几句话

30日，全国人大代表许振超给
我打来电话。许振超说，今年省人大
代表增加了不少农民工代表，这是
个好现象。农民工代表应该认识到
自己的使命，多为底层的农民工说
话，多替农民工兄弟争权益。

省人大代表高锡华是青岛一

家制衣厂的负责人，她对我说，她
这次参会，就是替农民工来说话
的。她的厂里有2000多名农民工，
这些人要想在城市“新生”，首先
要解决的是如何提高待遇，其次
是解决住房问题。她在会上要提交
的建议就是，政府应为农民工兄弟
建房，以公租或其他形式解决这一
群体的住房难题。

“我们农民工兄弟太不容易
了！”一说起农民工，来自山东曹县
的橡胶厂车间主任刘新刚代表连连

感慨。刘新刚说，农民工面临很多问
题，收入、住房、医保、子女教育等，
都很难与城市居民平等享受政策福
利。“想给这个群体说的话太多，想
提的建议太多了。”刘新刚说，这些
问题都要在农民工代表的推动下，
一件件提，一件件去解决。

的确，农民工是容易被人忽视
的一个群体，却是城市建设的主力
军。他们有时却享受不到和城市居
民一样的待遇。

其实，除了农民工代表外，还有

很多人关注他们的生存状态。
就在30日中午，十八大党代表、

济南甸柳社区居委会主任陈叶翠给
我打来电话，让我在会上捎一份建
议：关注农民工权益保障。她说，她
所在社区有很多环卫工人，社区离
不开他们，但是有些市民不理解这
部分人的工作，平时不尊重他们，为
此她要在农历小年这天，专门举办
一场环卫工人的专场联欢晚会。

通过这样的共同推动，相信终
有一天，农民工会真正“新生”。

▲ 29日，省政协委员、群众旁听代表和法律援助人员到济南火车站广场了解农民工讨薪情况。
本报记者 邱志强 摄

本报济南 1月 30日讯（记者
张榕博 刘志浩） 春节将

至，是农民工工资发放集中期，
也是农民工需要维权集中期。农
民工年底拿到自己的辛苦钱了
吗？29日上午，本报联合省司法
厅与部分省政协委员一同来到
济南火车站，倾听准备回家的农
民工心声。

上午 9时，省政协委员张法
水、群众旁听代表辛安以及济南
市司法局法律援助中心的40多名
法律援助人员来到济南火车站广
场，现场了解受理农民工讨薪维
权案件。

“最久的一笔已经欠了 8年
了！”一听政协委员来，济南天桥
区的周广领马上提高了音调。老
周说，目前他手上有三笔钱没要
回来，最早的是2005年拖欠的。
2005年至2007年，他一共包过十
多个工程，结果没挣到钱，自己还
垫进去30多万元工钱。他家因为
欠薪而致贫，三个孩子中两个因
此辍学。

走访中，张法水委员发现，目
前困扰农民工讨薪的仍然是工程
层层转包、施工单位不与农民工
签订劳动合同等老问题。

张法水和辛安发现，不少农

民工对于法律维权，普遍感到时
间长、成本高。而一些包工头虽然
向有关部门反映，却没有找到合
适的维权途径。

省司法厅法律援助中心工作
人员介绍，每年全省免费的法律
援助案件多达6万多起，但是，了
解这一法律援助的农民工还是不
多。

对此，张法水和辛安建议，目
前已有的农民工维权途径应该进
一步拓宽，特别是法律保障应该
落到实处，同时还应该让更多农
民工了解更准确的维权途径，降
低农民工的维权成本。
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